

CELINA A. LÉRTORA MENDOZA
CONICET / FEPAI – Buenos Aires

La investigación en universidades privadas Una mirada desde lo institucional

La investigación en las universidades privadas fue de escasa relevancia –por no decir casi inexistente- durante unos treinta años. La situación comenzó a revertir en la década de los '90, y casi siempre se vincula el inicio de un rumbo investigativo al cambio de legislación universitaria por una parte, y por otra, a la decisión política de financiar la investigación privada en forma análoga a la pública.

No puede negarse que estos dos factores han sido concausas del nuevo rumbo. Pero no se ha tenido a la vez en cuenta, como un tercer eje de inflexión, la decisión de la propia comunidad universitaria privada, expresada a través de la actividad el CRUJP (Consejo de Rectores de Universidades Privadas) y de sus propias políticas sobre investigación científica en su ámbito. Un repaso del accionar del CRUP muestra al menos tres situaciones nuevas en relación a la política universitaria del sector privado: 1) abandono del individualismo institucional y búsqueda de de consensos sectoriales; 2) decisión de hallar un lugar propio y competir con el sector público; 3) acentuar las características de la gestión privada que resultan atractivas para lo entes financiadores de la investigación.